

# L'INDEPENDANT

## DES BASSES-PYRÉNÉES

JOURNAL RÉPUBLICAIN PARAISSANT TOUS LES JOURS EXCEPTÉ LE DIMANCHE

TELEPHONE 038

TELEPHONE 038

### ABONNEMENTS :

1 Mois	3 Mois	1 An
6 fr.	16 fr.	30 fr.
Paris, département et limitrophes		
10 fr.	26 fr.	48 fr.
Autres départements		
12 fr.	32 fr.	60 fr.
Stranger		
15 fr.	40 fr.	75 fr.
Maires et Instituteurs des Basses-Pyrénées		
8 fr.	22 fr.	42 fr.

REDACTION & ADMINISTRATION : 11, Rue des Cordeliers, P.A.O.

Rédacteur en chef : OCTAVE AUBERT

La direction politique appartient au conseil d'Administration de la Société Anonyme de l'INDEPENDANT

Tout ce qui concerne les Abonnements et les Annonces doit être adressé à Paris, M. Georges HAUBERT, Administrateur-Comptable A PARIS, aux diverses Agences pour les Annonces.

LES MANUSCRITS NON INSÉRÉS NE SONT PAS RENDUS

### ANNONCES :

Annonces judiciaires	20 c. la ligne
Annonces ordinaires	30 c. -
Réclamations	50 c. -
Chronique locale ou Faits divers	1 franc

Les Annonces de durée ne traitent à forfait.

## NOUVELLES OFFICIELLES

Vendredi (matin).

Journée calme. Pendant la nuit de mercredi à jeudi, deux attaques allemandes, l'une contre les troupes belges au nord d'Ypres, l'autre aux Eparges ont été facilement repoussées.

Vendredi (soir).

Nous avons progressé au nord d'Ypres et dans la région de Steenstraete. Reims a reçu, hier, 500 obus, dont beaucoup d'obus incendiaires qui ont allumé plusieurs incendies. On a pu les circonscire et les éteindre assez rapidement.

En Champagne, l'ennemi a bombardé une de nos ambulances, blessant un médecin.

Des navires de guerre allemands sont signalés au large des côtes belges. Dunkerque a reçu hier 19 obus de gros calibre. Vingt personnes ont été tués ; 45 blessés. Quelques maisons ont été détruites.

## NOUVELLES DE LA GUERRE

### DANS LES DARDANELLES

**ATHENES.** — Suivant des informations reçues de Mytilene, le débarquement des alliés dans la presqu'île de Gallipoli s'est poursuivi pendant toute l'après-midi. Les avions turcs ont tenté de lancer des bombes sur les vaisseaux alliés dans les détroits. Une escadre alliée a pénétré, hier, dans les détroits et a bombardé, sept heures durant, les forts turcs, en coopération avec une autre escadre postée dans le golfe de Saros.

Ici, sur la côte asiatique, il existe en outre huit forts moins puissamment armés. Le total des canons lourds dont sont pourvus les forts s'élève à quarante-six sur la côte européenne, et à quarante sur la côte asiatique. Anatolie-Kavak étant le seul fort en mesure de riposter au feu des navires de guerre, il constitue par conséquent le premier objectif de la flotte russe. Une fois les forts du goulet détruits, les navires de guerre pourraient bombarder Constantinople disant seulement de vingt-deux kilomètres ; par voie de terre cette distance est moindre.

### UNE CONSPIRATION A CONSTANTINOPLE

**LONDRES.** — On télégraphie d'Athènes au « Times » : « J'apprends de bonne source qu'une conspiration arménienne a été découverte à Constantinople. » Le vicair général du patriarcat et quatre cents arméniens ont été arrêtés.

### LES PERTES AUTRIENNES AU GOL D'USZOK SERAIENT TERRIBLES

**LONDRES.** — Un message transmis de la frontière annonce une grande bataille près du col d'Uzok. La lutte durera-t-elle depuis sept jours, aux cours desquels les Autrichiens auraient perdu quarante-cinq mille hommes dont douze mille prisonniers.

La population hongroise est frappée de terreur par la lente mais continue avance russe.

Les journaux ne sont autorisés à faire aucune allusion à la gravité de la situation.

### TROIS TAUBES SUR BELFORT

**BELFORT.** — Ce matin, vers 5 heures, tandis que les habitants de Belfort s'occupaient encore, trois taubes ont survolé la ville et ont jeté une douzaine de bombes sans causer d'autres dégâts que des tuiles et des carreaux brisés et quelques trous dans des jardins.

Quatre ouvriers ont été blessés.

### LA HOLLANDE A MOBILISÉ 400.000 HOMMES

**LA HAYE.** — En Hollande, 400.000 hommes sur le pied de guerre sont massés le long de la frontière. D'autre part, l'ennemi se verrait tenu en échec par l'ouverture des écluses.

### LE CAPITAINE PAPPENHEIM TUÉ EN MONGOLIE

**PEKIN.** — Il y a lieu de croire que le capitaine Pappenheim et sa bande d'Allemands ont été tués en Mongolie. Le capitaine Pappenheim, attaché militaire allemand à Pékin était parti, comme on sait, avec un petit groupe d'Allemands, une bande brigandage chinoise et une vingtaine de chameaux chargés d'explosifs pour faire sauter le tunnel du chemin de fer transibérien. Il avait dit, avant de partir, au gouvernement chinois, qu'il avait l'intention de faire avec ses compagnons, un voyage d'agrément. La dernière fois qu'on entendit parler de lui, il allait dans la direction de Tselihar. Il est établi qu'il avait alors essayé de suborner les troupes chinoises en Mongolie.

### LE TSAR A NICOLAIEV

**PETROGRAD.** — Le tsar est arrivé à Nicolaïev ; il a été reçu par de nombreuses députations qui lui ont offert différents dons pour les besoins de la guerre. Il a visité divers chantiers où les ouvriers l'ont salué.

L'empereur a inspecté plusieurs navires en construction ; il a assisté à divers travaux et à la mise en chantier d'un navire de guerre. Par la suite, sur son passage, les ouvriers l'ont accueilli avec un grand enthousiasme. De nombreuses troupes leur ont été distribuées, en souvenir de la visite du souverain.

### L'ABBÉ GEISTER OFFICIER ALLEMAND

**NANCY.** — On vient de placer sous séquestre les biens de l'abbé Geister, avant la guerre vicair de la paroisse Jeanne-d'Arc, de Lunéville, aujourd'hui officier au service de l'Allemagne.

## DERNIÈRE HEURE

(Service spécial de L'INDEPENDANT.)

Vendredi, 4 heures.

### Succès des Alliés dans les Dardanelles.

**MYTILENE.** — Les villes de Matydes et de Gallipoli auraient été occupées par les troupes alliées. Les navires sont arrivés à Vaysey, en face des forts de Chanak, ayant parcouru trois milles dans les détroits. Le bombardement continué sans interruption. Des prisonniers turcs et allemands ont été amenés à Ténédos.

### Zeppelin et avions sur l'Angleterre.

**LONDRES.** — Un zeppelin et plusieurs avions ont survolé ce matin les villes d'Ypswich et Whitton, dans le comté de Suffolk, à 100 kilomètres de Londres. Des maisons ont été détruites par des incendies provoqués par l'explosion des bombes. Les détails manquent.

### Du côté Russe.

**PETROGRAD.** (Communiqué du grand état-major). — Au nord du Niémen, les avant-gardes ennemies ont approché de la ligne de la rivière Doubissa.

Sur toute l'étendue du front, le contact avec l'ennemi est plus étroit, le duel d'artillerie est plus intense et les rencontres des troupes plus fréquentes.

De nombreuses attaques se sont produites à l'ouest du Niémen et au nord de la Narew. Nous avons repoussé l'offensive.

Dans la région de Galvaria et au nord de Sotvalky, entre la Pissa et la Schirva, nous avons rejetés avec de grosses pertes, les attaques ennemies. De même au village de Tariatk, au nord de Prasinoh, ainsi qu'à l'est de Racionoz.

Dans les Carpathes, près du col Oujok, nous avons repoussé plusieurs attaques.

Dans la direction de Stryl, l'ennemi a prononcé des attaques répétées et acharnées, que nous avons repoussées à la baïonnette.

### Sous-marins allemands dans la Baltique.

**AMSTERDAM.** — Quatre sous-marins allemands sont partis pour opérer dans la Baltique, contre les navires russes.

### En Italie.

**LONDRES.** — Le « Morning-Post » croit savoir que le gouvernement italien aurait l'intention de proroger les Chambres.

L'Italie appelle une nouvelle classe et poursuit activement ses transports sur la frontière, notamment dans la région de Gôme.

### Le Roi de Suède malade.

**STOCKHOLM.** — Le roi de Suède souffrirait d'une grave maladie d'estomac.

### Aviateur russe sur Czernowitz.

**BUCAREST.** — Un aviateur russe a bombardé les casernes de Czernowitz.

## LA VÉRITÉ EN MARCHÉ

Les Allemands, depuis le début de la guerre, ont inondé les pays neutres de tracts hypocrites et mensongers. Malgré la grossièreté et l'évidence de l'imposture, ces papiers distribués à profusion ont pu pendant un temps assez long égarer de la Triple-Entente ceux-là surtout qui ont une erreur de jugement et un lent travail de propagande inclinaient vers l'hégémonie germanique.

En parlant de l'Espagne le « Temps » constate avec satisfaction que l'opinion publique se dégage progressivement de l'influence de la propagande allemande soutenue par ses passions religieuses et les préférences politiques. Malgré ces efforts coalisés, le nombre de ceux qui, au delà des Pyrénées, souhaitent la victoire de la monarchie apostolique et de la Prusse féodale, est en décroissance. Les massacres de Belgique ont calmé bien des ardeurs et provoqué l'indignation de toutes les consciences droites.

« Des hommes politiques tels que le comte de Romanonès et M. Antonio Maura ont prouvé que libéraux et conservateurs modérés s'accordent pour reconnaître que les intérêts et la tradition du pays les rattachent aux alliés. Le commerce de l'Espagne avec la France, l'Angleterre et la Belgique représente la moitié de son trafic mondial. La finance de ce pays, derniers pays alimentés, de l'industrie, de la péninsule, et M. Maura déclarait récemment dans un de ses discours « qu'il serait inadmissible que le capital étranger qui est venu développer la

richesse publique et la culture de l'Espagne ne trouvât point dans ce pays non seulement le respect juridique, mais aussi les égards de la gratitude. »

L'évolution de l'Italie n'est d'ailleurs pas étrangère à celle de beaucoup d'Espagnols. Il semble bien que la propagande des tracts ne puissent plus faire ses frais chez nos voisins.

Nous avons entre les mains un certain nombre de ces papiers, répandus dans le monde du commerce espagnol pas des mains diligentes. Ces tracts disent tous que les Allemands ont été contraints à la guerre par les machinations machiavéliques de la Triple-Entente. On dirait vraiment que c'est nous qui avons assailli la Serbie et envahi la Belgique !

Le docteur Karl Helfferich, directeur de la Deutsche Bank, achèvement chef de l'office des Finances de l'Empire expose aux neutres que le tribunal de l'histoire établira que la Russie a été l'instigatrice de la guerre, la France et l'Angleterre les complices. Quant aux causes de la guerre, les voici d'après le financier boche : « Pour la Russie, c'est la soif de la domination en Orient, devenue doublement ardente depuis la défaite dans la guerre avec le Japon, et dont les chances de succès demandaient la suppression violente de toute résistance des puissances de l'Europe centrale. » « Pour la France, c'est la funeste orientation de toute la politique vers le rôle négatif d'un désir implacable de revanche, mélangé à la peur, d'où une

disposition constante à s'allier à chaque puissant ennemi de l'Allemagne ; » « Pour l'Angleterre, c'est l'envie du commerçant envers toute concurrence nouvelle, d'où hostilité instinctive contre la plus forte puissance du continent, et la répression traditionnelle par la violence de toute velléité continentale d'expansion maritime. »

Tel est l'aliment que les Allemands servaient à la curiosité avide des Espagnols. Ceux-ci trouvaient d'ailleurs dans leur presse nationale des admirateurs enthousiastes de l'Allemagne et de sa prospérité économique que six mois de guerre n'avaient pas ébranlé !

Quant on pense que la France était au mois d'août bien loin de la préparation nécessaire, que les Russes, ne pouvant pas achever leur mobilisation avant cinq ou six mois, que l'Angleterre n'avait pas le service obligatoire, on est vraiment stupéfait de ces affirmations répandues libéralement chez les neutres et notamment en Espagne : « Les ennemis de l'Empire allemand se préparaient systématiquement à la guerre au moins depuis 1906 et ont concerté à cet effet des opérations militaires communes jusque dans les moindres détails ! »

### Allemands et Turcs.

Les furieuses attaques que les Allemands ont lancées contre presque tout le front, sur l'Yser, en Champagne, en Woëvre et dans les Vosges, ne leur avaient procuré qu'un unique succès, et encore d'une valeur tactique assez mince : je veux parler de la reprise de l'Hartmannswillerkopf.

Le contentement qu'ils ont pu en éprouver n'a pas, malheureusement pour eux, duré plus de douze heures, ce qui est bien peu au regard du prix qu'ils l'avaient payé. Dès l'aube du jour, en effet, nous sommes rentrés en possession du fameux « Vieil Armand » et nous y avons même cueilli pas mal de ceux qui l'occupaient depuis le matin seulement.

Quant à la tentative de forcement de l'Yser, elle paraît bien décidément enrayée, tandis que nos progrès continuent sur la rive droite de la rivière. Il en va de même du côté des Eparges. Et tout cela est, à mon sens, la démonstration d'un fait que j'ai déjà signalé à savoir que l'ennemi, obligé, à l'heure actuelle, de s'étaler sur des étendues gigantesques, qui dépassent sa capacité de déploiement stratégique, a perdu la plus grande partie de sa force offensive et ne peut plus frapper nulle part des coups vraiment meurtriers.

Que signifie maintenant le nouvel assaut qu'il est en train de livrer aux Russes du côté de Stryl ? Sans doute la reprise de la manœuvre d'aile qui a déjà échoué une première fois. Le Kaiser est dans ces parages, et l'on sait que conservant malgré certains déboires bien connus, une foi solide en son génie, il ne renonce pas volontiers aux conceptions dictées par une inspiration qu'il suppose toujours être venue d'en haut. Nous avons là une manifestation fort claire de cet état d'esprit.

Elle pourrait parfaitement avoir pour lui des conséquences graves, l'angle formé par le Niémen et la Stryl étant le plus dangereux champ de bataille qu'il puisse choisir, en raison de la proximité de la frontière roumaine. C'est également celui qui se prête le moins à un mouvement débordant.

Et voici maintenant quelque chose de fort intéressant. L'opération des Dardanelles, dont la suspension avait été mise à profit pour un complément de préparation indispensable, vient de reprendre avec une nouvelle vigueur. Le corps expéditionnaire franco-anglais amené d'Egypte a pu opérer sans encombre et, en une seule journée, malgré l'opposition d'un ennemi retranché, son débarquement, qui est une œuvre toujours délicate, il a pris pied, maintenant, à peu près au complet dans la presqu'île de Gallipoli ; et ses derniers éléments ne tarderont pas à être mis à terre — à moins que ne soit déjà fait — sous la protection des avant-gardes qui ont déjà, nous dit-on, entamé le mouvement en avant.

Dans le même temps, recommencent le bombardement des forts par la flotte alliée, tandis que, dans la mer Noire, les cuirassés russes connaissent l'entrée du Bosphore, sans que les forts qui la défendent aient répondu.

Constantinople va donc se trouver bientôt menacée de trois côtés. — à la fois, comme au temps de Mahomet II. En vain le dernier successeur du conquérant a-t-il fait demander à celui qui l'a précédé s'il n'est pas admettent de lui accorder l'aide suprême sans laquelle il est condamné à suc-

comber. Le Kaiser a maintenant trop d'affaires sur les bras pour y joindre celle du Croissant en péril et von der Goltz est revenu de Berlin les mains vides. Et alors, la Turquie, livrée à ses seules forces sera-t-elle capable de prolonger longtemps son agonie ? C'est une chose que personne ne croira.

Lieutenant-colonel ROUSSET.

Un des tracts répandus en Espagne est cyniquement intitulé : « La vérité est en marche, rien ne l'arrêtera. » Non rien n'arrêtera la vérité, rien n'arrêtera le châtiment.

Octave AUBERT.

### A la Chambre.

La Chambre, après trois semaines de vacances, a repris hier ses séances. M. Deschanel a prononcé l'allocution suivante :

Mes chers collègues,

Les représentants de la France continuent de faire voir comment on meurt pour elle. La mort héroïque de Georges Chaigne, député de La Réole, tué en Argentine, à 27 ans, nous apporte une nouvelle victime.

Il était parti comme sous-lieutenant dès le début de la mobilisation. Blessé, il avait été fait lieutenant sur le champ de bataille.

Le 4 avril, son régiment est prévenu qu'il partira dans la nuit pour donner l'assaut à un des points les mieux organisés, les plus solidement défendus des lignes allemandes. Cinq fois déjà, depuis octobre, nos troupes avaient attaqué ces bois. Toujours elles avaient été arrêtées par de formidables barrières d'artillerie dissimulées dans les ravins de la forêt.

Georges Chaigne sait l'importance capitale de cette mission. Il en connaît le péril. Il est comme toujours plein de bravoure et de flamme. Avec sa grâce juvénile, il annonce la victoire.

« Méprisant le danger pour lui-même, a écrit son commandant, il était soucieux d'épargner à ses hommes les risques de la guerre. C'est la principale qualité du chef qui doit se montrer prodigue de ses peines mais avare du sang de ses soldats. »

A l'aube, l'ordre d'assaut est donné. Chaigne enlève sa troupe. Mais les obus pleuvent sur nos lignes : il est frappé au cœur. Il expire dans l'enthousiasme et ses yeux vifs, reflétant la justice (Applaudissements.)

Nous la pleurons avec ses chefs, avec ses compagnons d'armes, gémissant sa foi, avec le Gironda qui perd un de ses plus nobles espoirs, avec son jeune frère qui avait obtenu l'honneur de servir sous ses ordres. En sa mère, nous saluons ces femmes françaises, aussi admirables que leurs fils, leurs époux, leurs frères et qui, chaque jour, illustrent de traits sublimes la pensée de Michelet : « Les femmes vaillantes sont mères de héros. » (Applaudissements.)

Comme Pierre Gonjon, Paul Proust et Frédéric Chevillon, Georges Chaigne était un fils de parlementaire. Et ce nous est une fierté de plus d'offrir à la patrie des fils la mémoire des pères et de nous dire que ceux qui ont vécu notre vie, qui ont partagé nos travaux et nos larmes, ont formé de telles âmes et légué à leurs enfants de si éclatantes vertus.

Quelle leçon de respect, d'admiration, de grand leçon de fraternité ! Puissent-ils apprendre que Français une se point dénigrer et à garder leurs armes pour les ennemis de la patrie. (Vifs applaudissements.)

Après avoir prononcé l'éloge funèbre de M. Georges Berry, M. le président continue :

« Les exploitants qui travaillent d'ordinaire seuls ou avec l'aide exclusive de leurs ascendants, descendants, conjoints, frères, sœurs ou alliés, au même degré ne sont pas assujettis à la présente loi... »

# DEMAIN

« Le passé est bien mort et si quelques mois seulement nous en séparant chronologiquement, il semble bien que plus d'un siècle s'interpasse entre lui et notre actualité... »

« Admettons, au nom de l'union sacrée, que tous nous étions de bonne foi dans cette question si embrouillée, sans arrière-pensée aucune... »

« Cependant, n'ayons pas l'illusion de croire qu'un lendemain de la paix glorieuse tout sera résolu... »

« Notre rôle, comme anciens, est difficile, nous qui nous sommes nourris de luttes stériles... »

Où, demain, tout sera à faire dans toutes les branches de l'activité, de la centralité humaine, un champ d'action vaste qu'il serait décourageant à contempler si nous n'avions pas puisé une nouvelle vitalité dans les longs mois d'admirables sacrifices... »

« La question religieuse n'est pas insoluble, d'autres peuples l'ont résolue... »

« Mais, en ce qui concerne la question religieuse en France, quel parti pourra, osera jamais exploiter les morts pour tenter une action ou une réaction... »

## ROSEVILLE DES GROTTES

« Nos progrès en Lorraine et les communiqués allemands »

« Les opérations qui se sont poursuivies en Lorraine, depuis le 15 mars, ont été souvent signalées par les communiqués allemands... »

« Nous avons constamment avancé et les actions mentionnées comme des succès par les communiqués allemands... »

« Donc, quand les communiqués allemands parlent d'action sur Emmerm... »

« Cette occupation marquée depuis un mois par les communiqués allemands, dit assez qu'il s'agit de dissimuler la série d'opérations dont le résultat total se traduit par une avance sensible des positions meilleures... »

territoire turc. Nos troupes ont tenu sur ce petit engagement au col de Hanghadouk, dans l'Azerbedjan... »

## RAPPORT DU MARÉCHAL FRENCH

« Londres. — Le gouvernement publie le Communiqué suivant du maréchal French en date du 28 avril... »

« Le combat a continué pendant toute la journée d'hier au nord-est d'Ypres. Nos opérations, faites de concert avec les Français, ont arrêté définitivement les attaques allemandes... »

« Rien à signaler sur le reste du front... »

## Nouvelles Diverses

« Sur la proposition du ministre de la guerre, le gouvernement serbe a décidé d'ajourner l'appel des jeunes recrues... »

« Extrait d'un article de l'officieux « Gazette de Cologne » sur le dernier discours du président des Etats-Unis... »

« M. Félix Duquesnel, l'écrivain bien connu, critique dramatique au « Gaulois », auteur dramatique, romancier... »

« Le steamer roumain « Bucarest » arrivé à Salonique, a déchargé 40.000 fusils, 10 autos blindées et 300.000 paires de bottes pour l'armée... »

« On annonce officiellement au Cap que les forces de l'Union ont occupé Dabéras, au sud-est de Gibéon... »

## Nouvelles Locales et Régionales

### LE VATICAN ET LA GUERRE

« Avec le plus complet mépris des convenances, les bons messieurs du « Patriote » m'ont traité de malhonnête et de menteur... »

« Ceci dit, puisque le « Patriote » insiste, je réplique ce que les journaux les mieux informés des affaires extérieures et les plus modérés ont imprimé... »

### FEDERATION DES SOCIÉTÉS D'ASSURANCES MUTUELLES AGRICOLES CONTRE L'INCENDIE DES BASSES-PYRÉNÉES

« Le nombre des Sociétés locales affiliées est de 207. Le montant de la prime payée par l'assuré est de 1/3 inférieure à celle qu'il paierait aux grandes Compagnies Françaises... »

« Nous rectifions avec le plus grand plaisir et adressons nos félicitations au nouveau légionnaire, le Lieutenant Le Barz, ainsi qu'à son camarade, le Lieutenant Serin... »

## LE POURVOI DE DESOLAUX EST REJETÉ

« Hier, est venu devant le Conseil de revision siégeant au Cherche-Midi, le pourvoi formé par Desolaux et ses co-accusés contre l'arrêt du premier Conseil de guerre de Paris... »

## LÉGIION D'HONNEUR

« Est inscrit au tableau spécial de la Légion d'honneur pour le grade de chevalier... »

## DANS L'ARMÉE

« Est nommé sous-lieutenant d'infanterie territoriale à titre temporaire... »

## COUR D'APPEL

« Audience du 29 Avril 1915. Présidence de M. Correch, Conseiller à la Cour... »

## LES REFUGIÉS

« Dans notre département Les mille réfugiés des Vosges et de la Marne arrivés par les convois des 19 et 25 avril... »

## GARNET-PALLOIS

« Le Garnet-Pallois comprenant des renseignements utiles pour 1915 : Ouvrages départementaux et communaux créés à l'occasion de la guerre... »

## OLORON. — Un beau geste de solidarité de nos territoriaux.

« Texte de la lettre adressée par le capitaine Jacob, commandant la compagnie du territorial, à M. le Maire d'Oloron-Sainte-Marie... »

## « Monsieur le Maire, »

« J'ai le regret de porter à votre connaissance que le soldat Tauziols, Jean, né à Castelbon, canton de Sauveterre (Basses-Pyrénées), le 4 novembre 1877... »

## « Monsieur le Maire, »

« J'ai l'honneur de vous adresser réception du mandat-poste de 125 fr. que vous m'avez chargé de remettre aux enfants du regretté Tauziols... »

« Permettez-moi de vous adresser, en mon nom personnel et au nom de Mme Gougeon qui doit, d'ailleurs, vous écrire elle-même, mes plus sincères remerciements pour vous et tous les officiers, sous-officiers, caporaux et soldats... »

## POUR LES MUTILES DE LA GUERRE

« « Werther » et « Faust » au Théâtre St-Louis. C'est demain samedi 1er Mai et après demain dimanche 2 Mai qu'auront lieu les deux représentations de gala... »

## A L'ORDRE DU JOUR

« Le Général commandant la 25<sup>e</sup> brigade citée à l'ordre du jour de la brigade... »

## SUICIDE A HAUT-DE-GAN

« Le nommé J. P. Laborde, 58 ans, originaire d'Uzos, s'est suicidé en se pendant à un arbre, au quartier Bel-Air, à Haut-de-Gan... »

## AVIS AUX ANCIENS COMBATTANTS DE 1870-71.

« Les anciens combattants de 1870, porteurs de la médaille ou ayant droit, désireux de faire partie de l'Association fraternelle déjà existante... »

## RETRAITES OUVRIÈRES

« Les affiliés à la Caisse Fédérale de Bordeaux pourront toucher leur terme du 1er Mai... »

## CONVOI FUNÈBRE

« M. et Mme Edmond Gabarra et leurs enfants : M. et Mme Gaston Latour et leurs enfants... »

## REMERCIEMENTS

« Madame Ducasse ; M. et Mme Louis Ducasse ; la famille Plantin, remercient bien sincèrement les personnes qui leur ont fait l'honneur d'assister aux obsèques de Monsieur Adon DUCASSE... »

## SERVICE DES FOURRAGES

« Achat à caisse ouverte, de foins et de regain pour le parc de bétail de Pau. S'adresser au parc, place Noulbuis... »

## A LOUER immédiatement, petite Propriété au Hameau, chemin Micoulou, traversée par le ruisseau la « Loue » surface 2 hectares, 50 ares environ.

« S'adresser à M. Loustalet, notaire à Pau... »

## AVIS. — M. ANNE, fleuriste, prévient sa nombreuse clientèle qu'il continue comme par le passé à tenir son magasin de fleurs et plantes rue Saint-Louis.

## ON DEMANDE Jeune Comptable. S'adresser au bureau du journal.

## A VENDRE occasion scie à ruban avec charriot pour débitage bois grume, bon état. Adresse au journal.

## JEUNE FILLE, 22 ans, demande place femme de chambre ou surveillance d'enfant. Signature M. C. adresse au journal.

## A VENDRE Poulinière P.-S. A.-A., 1<sup>er</sup> 53, sage, s'attelant. Adresse au journal.

## VINS vieux garantis par les raisins Français Au Comptant

Table with 2 columns: Type of wine and Price per liter. Includes entries for 'Vins rouges', 'Vins blancs', and 'Vins rosés'.

## CHAUSSETTES RUSSES

« Préparées au Suif et Formol INDISPENSABLES aux Pieds sensibles La Paire : 0.95 En vente AU NOUVEAU PARIS - PAU... »